

GESTIÓN



Finca Dehesa de las Páginas

La multidisciplinaridad del campo español

Javier Antonio Pérez-Olivares y Pérez-Guzmán, Ingeniero de Montes y Responsable de Gestión Forestal y Cinegética de Esfor3

La economía agraria española está subvencionada por Europa como todos sabemos, pero en muchas ocasiones, a los propietarios de terrenos que no gozan de grandes superficies agrícolas y que ven que el valor de sus productos en el mercado está muchas veces por debajo del coste de la producción, les cuesta que las cuentas salgan.

La solución pasa por llegar hasta el producto elaborado y la explotación de todo el potencial posible de esas fincas y de esos terrenos. Me estoy refiriendo no solo a la agricultura y la ganadería, hablo de caza, apicultura, producción de energía eléctrica, aceites esenciales, queso y aceite entre otros. Es decir, llegar a un producto elaborado y de calidad donde realmente veamos pagado tanto esfuerzo.

La Dehesa de las Páginas es una finca situada en la comarca natural de la Mancha, cuenta con 350 ha distribuidas entre monte, dehesa cultivada de cereal y olivares. En el año 1896, La finca es adquirida por nuestra familia y desde entonces la gestión de varias disciplinas dentro de la misma la ha llevado a lo que es hoy.







La orografía quebrada de la finca, posibilita una diferenciación entre el ambiente de umbría y el de solana, siendo la umbría mucho más fresca y frondosa que la solana, aunque de poca variación en el cortejo florístico.

La agricultura, ocupa una superficie destacable de la finca, alrededor de un 40% de la misma, unos 3600 olivos de la variedad cornicabra y picual son recolectados cada año en la Dehesa de las Páginas, a las que suma unas 50 ha de cereal.



La ganadería, otrora con mayor peso específico en la economía de la finca, donde se llegaron a contar con 1000 cabezas de ovino de raza manchega, está hoy representada por un rebaño que aprovecha los pastos que se generan tanto en los llanos como en la solana y la umbría.

Así mismo, contamos en la parte más llana y soleada de la finca con un huerto solar, donde producimos energía eléctrica limpia que vendemos a una empresa que se encarga de su distribución.

La producción de queso en la quesería Pasamontes, situada dentro de la finca, y en especial el queso manchego, es sin duda la principal actividad económica que genera la finca, tanto en volumen de negocio, como en puestos de trabajo.

Un queso puro de oveja, fabricado con leche cruda de manera artesanal, que hoy en día es reconocido no solo en nuestro país con multitud de premios, si no también fuera de nuestras fronteras.







El aprovechamiento cinegético principal es la caza menor, donde la reina es la perdiz roja y el conejo cuenta con poblaciones crecientes cada año. La gestión que se viene realizando desde hace más de 20 años tiene por objetivo esta especie, se basa en la tranquilidad de los animales, el aporte de agua durante los meses críticos y la realización de siembras para que sean aprovechadas por ella. Este trabajo ha propiciado unas poblaciones de perdiz roja silvestre que se mantienen año tras año de manera bastante estable. Así mismo la presión cinegética a la que se las somete se revisa cada temporada dependiendo de cómo haya ido la cría en primavera y de los censos previos a la apertura de la veda, de esta manera nos aseguramos que se deja más que suficiente madre para el año siguiente. Así pues no se superaran nunca los cuatro fines de semana de caza al año. Zorzales, palomas y alguna esporádica becada, completan las perchas de los cazadores que practican esta actividad en la finca. La caza mayor tiene su representante en el jabalí, presente cada año de forma más habitual y sobre el cual se realizan aguardos principalmente y algún gancho de manera ocasional.



La suma de todos estos aprovechamientos hace de esta finca rentable para sus propietarios y un válido ejemplo de la gestión de una finca de estas características.



Gestión Forestal y Cínegetica de Calidad



esfor3

Conozca todo lo que
podemos hacer por usted y
su finca en
www.esfor3.com



www.esfor3.com

info@esfor3.com

626417979

